

Tiene una vigencia de cuatro años y está sujeta a posibles cambios de adaptación de acuerdo con las necesidades de cada momento

Plan municipal contra las drogas

PACO MONJA

Plan municipal contra el consumo de droga. Contra la considerada dura y la blanca, contra aquella que más daño hace y que produce auténticos estragos en la sociedad y contra aquella también, que recibe el beneplácito general "por estar socialmente aceptada". Estas son algunas de las propuestas que se plantea el Pla d'Acció Municipal de Drogues que el Ayuntamiento de Granollers ha puesto en marcha para un periodo de aplicación que va desde el año 2007 al 2010.

Un plan que fue debatido recientemente en la Comisión Informativa del Área de Bienestar Social y que se desarrollará, según ha informado a *REVISTA DEL VALLÈS*, **Maria del Mar Sánchez**, concejala de Salut Pública i Serveis Socials, "poniendo en marcha diversas iniciativas en un ambicioso proyecto en el que están implicados un buen número de departamentos de la administración: policía, educación, sanidad, servicios sociales...". Un proyecto éste que estará condicionado, así lo reconoce la concejala, "a los cambios y modificaciones que sea necesario, ya que para eso es de cuatro años y está abierto a todos los giros que se crea necesario, dependiendo de las necesidades, las aportaciones...".

En esta ocasión y para gestionar todo el proceso de puesta en marcha del Plan, el Ayuntamiento ha contratado, una realidad que empieza a constatarse también en otros municipios, con un técnico especialista, en este caso **Jordi Bernabeu**, que se encargará de poner al día la página web municipal existente sobre el tema (una vía de información a través de la cual los jóvenes suelen informarse habitualmente) y poner en marcha el Observatori (ver recuadro) una propuesta que ha de permitir a los responsables de la iniciativa contar con datos fehacientes para saber en qué aspectos deben de incidir más.

SALIR A LA CALLE Y CONOCER LA REALIDAD DIARIA

Hasta la fecha es a través de



Es bastante habitual ver fumar porros en la calle.

los servicios de Salut Pública donde se recogen los datos más significativos por lo que se refiere al tipo de drogas que se consumen (aquí se incluye también como tal el alcohol que tantos estragos produce en todos los estratos sociales y a todas las edades, con la presencia de más jóvenes afectados cada día). Ahora el Ayuntamiento quiere salir a la calle y saber más cosas sobre el tema: drogas más habituales que se consumen, lugar donde se produce el consumo, grupos de gente que afecta, estrato social...

Y a partir de aquí, destacan desde el Ayuntamiento, intentar atajar esta lacra me-

dante la prevención, llevando a cabo campañas informativas en los colegios, organizando exposiciones... Lo que quieren afirma la concejala Ana M. del Mar es "conocer el día a día para saber cómo hemos de enfrentarnos mejor al problema".

Dicho más políticamente, el Plan tiene como objetivo "desarrollar toda una serie de iniciativas que den respuesta a las diferentes necesidades que el tema presenta y se propone la creación de servicios, la implementación de proyectos, la atención a realidades emergentes y otros problemas y situaciones que puedan presentarse. Así se pretende contar con una herramienta que oriente y

Puesta en marcha del Observatori

Una de las principales propuestas que incluye el Pla d'Acció Municipal de Drogues es el de poner en marcha un Observatori Municipal del Consum de Drogues, para establecer, como remarca la concejala **Maria del Mar Sánchez**, responsable del Área de Salut Pública, "donde atajar el problema y donde incidir desde la prevención". También podrán escenificar (una realidad que la policía conoce bien) aquellos espacios de la ciudad en los que se consume droga habitualmente y que, de tanto en tanto, es vigilado y controlado. Un Observatori que, con los datos en la mano, por lo que se refiere a los aspectos más importantes sobre el consumo, les ha de permitir, dicen, "establecer los puntos a seguir para que el Pla d'Acció, ofrezca buenos resultados".

ABIERTO

Participan varias áreas del Ayuntamiento y se ha contratado a técnico para que haga el seguimiento

CONTROL

Se pretende saber quien consume porros, qué jóvenes o no tan jóvenes abusan del alcohol...

articule la intervención municipal, en materia de salud, del Ayuntamiento por lo que hace referencia al consumo".

El desarrollo metodológico del tema pasa por la coordinación, la información, la prevención y reducción de riesgos, la detección e intervención, el tratamiento, la investigación y la inserción. A la pregunta de si Granollers y por lo que hace referencia al consumo de drogas es una ciudad que destaque especialmente en plan negativo, la concejala señala que "estamos dentro de los parámetros generales, aunque nos faltan datos más concretos para conocer esa realidad a la que enfrentarnos". Las visitas a los servicios del CAS, con un 75% de visitas de fuera de Granollers, es un indicativo, pero se quiere concretar más y ver quien consume porros, qué jóvenes o no tan jóvenes abusan del alcohol...

Dentro de este campo, destaca también especialmente el control que se quiere hacer a aquellas personas, como comprueban a partir de las muchas visitas y controles que se realizan diariamente en el CAS de Granollers, que tienen problemas con el alcohol. Y en ese gran apartado del consumo de drogas de todo tipo, se quiere avanzar en la prevención a partir de campañas de concienciación como la realizada hace pocas semanas, con gran despliegue de medios informativos, en la plaza Barangé, donde se instaló una carpa de la Obra Social de la Fundació La Caixa en colaboración con el Ayuntamiento y que fue visitada por cientos de escolares de Granollers y poblaciones vecinas, en un intento de ofrecer a los más jóvenes una información rigurosa y exacta que les pueda situar con criterio ante este tema que tantos problemas plantea en muchas familias de Granollers y comarca.